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На 18�ю ярмарку вакансий, которая состоя�
лась 2 апреля в Герценовском университете, 
были приглашены работодатели различных 
сфер деятельности. Наибольший интерес к 
будущим выпускникам в этом году проявили об�
разовательные организации Санкт�Петербурга 
и Ленинградской области. 

Так, из 60 компаний�участников, которые 
представили свои вакансии для молодых 

специалистов, 70% � это общеобразовательные 

школы, колледжи, организации дополнительного 
образования, детские оздоровительные лагеря и др. 
Вакансии в сфере перевода и обучения иностран�
ным языкам предложили переводческие компании 
и языковые лагеря. Кроме того, наших студентов 
и выпускников активно приглашали на работу 
организации других сфер деятельности. Отдельно 
стоит отметить постоянных участников ярмарки 
вакансий – Комитет по труду и занятости населения 
Ленинградской области и центр профориентации и 
содействия трудоустройству молодежи «Выбор». 

Сегодня многие компании заинтересованы в 
привлечении на рабочие места бывших студентов. 
Закономерно, что практически во всех представ�
ленных организациях уже работают выпускники 
Герценовского университета. 73% работодателей 
удовлетворены их подготовкой. 

Поиск работы всегда является сложным процес�
сом. Главное – действовать. Возможно, вузовская 
ярмарка вакансий станет для некоторых герценов�
цев первым шагом к успешной карьере.
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12 марта в РГПУ 
им. А.И. Герцена со�
стоялось заседание Ко�
ординационного коми�
тета кафедр ЮНЕСКО
Российской Федерации.

П
редседатель Координаци�
онного комитета кафедр 
ЮНЕСКО Российской 
Федерации Владимир 

Егоров, открывая заседание, выра�
зил признательность Герценовскому 
университету за поддержку деятель�
ности Координационного комитета 
и его инициатив, за внимание к про�
блемам культуры и ее сохранения, 
что является одним из приоритетов 
для ЮНЕСКО.

– Герценовский университет 
считается одной из ведущих дискусси�
онных площадок города, — подчеркнул 
ректор РГПУ им. А. И. Герцена Вале�
рий Соломин. – В свою очередь, город 
поддерживает наши инициативы во 
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всех направлениях нашей деятель�
ности, и мы это очень ценим. Мы 
стремимся к сохранению уникального 
архитектурного ансамбля и паркового 
комплекса, входящих в охранную 
зону Петербурга, находящуюся под 
защитой ЮНЕСКО. Немалую роль в 
этом сыграла и реализуемая Герце�
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новским университетом Программа 
стратегического развития.

В ходе заседания обсуждались 
вопросы проведения в России меро�
приятий под эгидой  ЮНЕСКО, рас�
сматривались заявки на создание 
кафедр ЮНЕСКО в вузах. В фокусе 
внимания заседания также оказался 

IV Санкт�Петербургский междуна�
родный культурный форум, который 
состоится в декабре текущего года и 
будет посвящен 70�летию ЮНЕСКО. 
В рамках форума, площадкой кото�
рого является РГПУ им. А.И. Герцена, 
планируется проведение Всероссий�
ского конгресса кафедр ЮНЕСКО.

– Мы хотим показать российской 
общественности и иностранным 
гостям, чем занимается ЮНЕСКО, — 
отметил ответственный секретарь 
Комиссии РФ по делам ЮНЕСКО 
Григорий Орджоникидзе. – Эту орга�
низацию знают, в основном, по такому 
флагманскому проекту, как список 
Всемирного наследия. Но спектр 
интересов ЮНЕСКО гораздо шире. И, 
думаю, это будет не просто конгресс, 
а масштабное мероприятие с между�
народным участием.

По словам первого проректора 
РГПУ им. А.И. Герцена, члена Ко�
ординационного комитета кафедр 
ЮНЕСКО РФ Сергей Гончарова, 
в рамках культурного форума и 
конгресса крайне перспективна 
организация дискуссионных пло�

щадок, где представители кафедр 
ЮНЕСКО и приглашенные гости 
смогут осуществить профессио�
нальный диалог. Кроме того, будет 
организована онлайн�трансляция. – 
Крайне важно транслировать резуль�
таты деятельности кафедр ЮНЕСКО 
в информационное пространство, –
констатировал Сергей Александрович.
   После заседания для членов Ко�
ординационного комитета в Фун�
даментальной библиотеке РГПУ 
им. А.И.  Герцена была прове�
д е н а  п р е з е н т а ц и я  о б р а з о в а �
тельной системы «Диалог», соз�
данной кафедрой ЮНЕСКО РГПУ 
им. А.И. Герцена «Образование в 
поликультурном обществе» под ру�
ководством академика РАО, прези�
дента Герценовского университета 
Геннадия Бордовского. Об учебниках 
и пособиях образовательной систе�
мы гостям рассказала профессор 
Мария Воюшина.

П
очётное право произ�
вести полуденный вы�
стрел из исторического 
орудия было предостав�

лено победителям заключительного 
этапа Всероссийской олимпиады 
школьников по истории, показав�
шим лучший результат среди 11�, 
10� и 9�классников: Анастасии 
Варламовой, ученице 11�го класса 
московского кадетского училища, 
Артёму Ушакову, 10�класснику  из 
Краснодарского края и Дмитрию Зо�
тову, ученику 9�го класса из подмо�
сковного Королева. Кстати, приятно 
отметить, что Анастасия Варламова, 
набравшая максимальное количе�
ство баллов и ставшая абсолютной 
победительницей олимпиады, хоть 
и выступала за команду Москвы, но 
является петербурженкой.

� После оглашения результатов 
первых двух туров я уже допускал 
возможность стать победителем. 
Это подтвердилось, и я счастлив. Це�
ремония выстрела мне очень понра�
вилась, уши заложило ненадолго, � 
поделился Артём Ушаков.

Награждение победителей и при�
зеров заключительного этапа Все�
российской олимпиады школьников 
по истории состоялось в Колонном 
зале Герценовского университета. 
Их лично поздравил заместитель 
министра образования и науки РФ 

Вениамин Каганов. В торжественной 
церемонии приняли участие дирек�
тор Государственного Эрмитажа 
Михаил Пиотровский, ректор Гер�
ценовского университета Валерий 
Соломин, начальник отдела Коми�
тета по образованию Правительства 
Санкт�Петербурга Елена Спасская, 
ректор Санкт�Петербургского госу�
дарственного университета техно�
логии и дизайна Алексей Демидов, 
представители именитых высших 
учебных заведений России, ведущие 
учёные�историки. 

Приветствуя победителей и 
призеров олимпиады, Вениамин Ка�
ганов отметил ярко проявившуюся 
роль истории в повседневной жизни.

– То, что вы делаете, ребята, 
очень важно. Своим примером 
вы побуждаете любить историю, 
изучать её внимательно и кропот�
ливо. Вы взяли хороший старт, и я 
желаю вам не сворачивать с наме�
ченной дороги, — напутствовал стар�
шеклассников Вениамин Шаевич.

Валерий Соломин подчеркнул: 
все участники олимпиады, незави�
симо от получения дипломов, уже до�
бились успехов в изучении истории.

– Я горжусь вами и вашим тре�
петным отношением к этому не�
простому предмету, требующему 
знаний обширных и многоаспектных. 
История – это наука не только о том, 

что было, она также приоткрывает 
дверь в будущее, – добавил Валерий 
Павлович.

Победителей в номинации 
«Лучшее знание истории Санкт�
Петербурга» поздравил директор 
Государственного Эрмитажа Михаил 
Пиотровский.

– Петербург – удивительный 
город, здесь каждый дом, каждое 
окошко дышат историей, можно 
описывать Северную столицу бес�
конечно. К тому же, история — одна 
из муз, а значит – это искусство. 
Спасибо вам за бережное отношение 
к ней. Я считаю, что олимпиада – это 
единственный правильный способ 

отбора людей в высшие учебные за�
ведения, отбора тех, кому предстоит 
строить будущее общества. Поэтому 
олимпиады – это одно из крайне 
важных мероприятий, – поздравил 
победителей Михаил Борисович.

Елена Спасская заметила – успе�
хи в изучении истории формируют 
в сознании ценностный ориентир 
гражданской позиции. 

В интеллектуальных соревнова�
ниях – как в большом спорте: есть ре�
гулярные тренировки и пробные за�
беги (школьные, муниципальные, ре�
гиональные этапы олимпиад), огром�
ные нагрузки при подготовке, есть 
победители. Но вместо медалей – 

особое право при приеме на обуче�
ние по программам бакалавриата и 
специалитета в вузы. Победителям 
и призерам олимпиады по истории 
осталось лишь его реализовать. 
А что касается традиций, таковой 
можно считать проведение на са�
мом высоком уровне заключитель�
ных этапов всероссийских олим�
пиад школьников именно в РГПУ 
им. А.И. Герцена. К уже проведенным 
олимпиадам по географии, русскому, 
английскому и немецкому языкам, а 
также по физике, теперь добавляется 
и история. Согласитесь, это серьезно.

ËÞÁÎÂÜ Ê ÈÑÒÈÍÅ – ÑÓÒÜ ÈÑÒÎÐÈÈ
ЮНЫЕ ИСТОРИКИ ИЗ РЕГИОНОВ РОССИИ – В ГЕРЦЕНОВСКОМ УНИВЕРСИТЕТЕ
Одним из ярких собы�
тий олимпиады стало 
участие старшеклас�
сников в церемонии 
полуденного выстрела 
с Нарышкина басти�
она Петропавловской 
крепости. Кому как не 
лучшим юным исто�
рикам страны можно 
было прикоснуться 
к этой давней петер�
бургской традиции.

Анастасия ПОСТНИКОВА, 
корреспондент ПВ 

Валерий Соломин, ректор Герценовского 
университета

Елена Спасская, начальник отдела Ко�
митета по образованию Правительства 
Санкт�Петербурга

На сцене – победители олимпиады
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2010 год – Саламанка, Испания 
(испанский язык); 2011 год – Монс, 
Бельгия (французский язык); 2013 – 
Шанхай, Китай (китайский язык). И 
вот теперь Санкт�Петербург, Рос�
сия, Герценовский университет – 
впервые наша страна принимает 
международный форум такого 
уровня. И русский язык, по поводу 
которого специально прибывший в 
наш город для проведения конфе�
ренции заместитель Генерального 
секретаря ООН Тагегневорк Гетту 
отметил: его роль в мире возрас�
тает, и мероприятие дает возмож�
ность обсудить существующие 
тенденции, обменяться мнениями, 
как наилучшим способом построить 
программы, чтобы уровень под�
готовки выпускников как можно 
более соответствовал требованиям 
ООН. Важность русского как языка 
мирового общения подчеркнул и на�
правивший свое приветствие участ�
никам конференции министр ино�
странных дел РФ Сергей Лавров.
    Выбор Герценовского универ�
ситета в качестве места прове�

КАК ЗАЯВИЛ ВИЦЕ�ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА АЛЕКСАНДР ГОВОРУНОВ, 
ГЕРЦЕНОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ – ПРИЗНАННЫЙ ООН ФЛАГМАН РОССИЙСКОГО 
ПЕРЕВОДЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ

16�17 апреля в РГПУ 
им. А.И. Герцена прошла 
IV сетевая международная 
конференция универси�
тетов, подписавших Ме�
морандум о содействии в 
подготовке переводчиков 
для ООН. Мероприятие 
состоялось при участии 
представителей ООН, МИД 
России, делегатов из 16 
стран мира, представителей 
21 университета консорциу�
ма и 10 российских вузов, 
российских переводческих 
ассоциаций и компаний. дения конференции достаточно 

закономерен: Санкт�Петербургская 
высшая школа перевода РГПУ 
им. А.И. Герцена – бесспорно, одна 
из лучших переводческих школ 
мира – работающая под патрона�
том Правительства города, обеспе�
чивает переводческими кадрами 
экстра�класса ООН, МИД РФ, 
Еврокомиссию, дипломатические 
ведомства других государств.

� В нашем городе еще со вре�
мен императора Петра I велась по�
сольская деятельность, � подчерк�
нул вице�губернатор Александр 
Говорунов, приветствуя участников 
конференции от лица губернатора и 
Правительства города. – Культура 
изучения иностранных языков, 
культура перевода зарождались 
в ту эпоху и развиваются по на�
стоящее время. Мы горды тем, что 
Санкт�Петербург и прославленный 
Герценовский университет прини�
мают это важное международное 
мероприятие.

–  Знаково, что конференция про�
ходит именно в Санкт�Петербурге, 
городе вековых традиций много�

язычия, – отметил в своем докла�
де ректор РГПУ им. А.И. Герцена 
Валерий Соломин. – Объективные 
результаты свидетельствуют об 
успешности таких программ подго�
товки, как в Высшей школе перево�
да Герценовского университета. Из 
более чем 80 выпускников Высшей 
школы перевода 16 работают в 
штате ООН, еще 14 – по контракту. 
Таким образом, почти 40 процентов 
выпускников связали свою судьбу 
именно с Организацией Объеди�
ненных Наций.

Востребованность выпускников 
школы, а значит и реализуемых 
программ подготовки, отметил и 
директор департамента лингвисти�
ческого обеспечения МИД РФ Тей�
мураз Рамишвили: так, половину 
выпускников этого года принимает 
на работу МИД, и потребность в спе�
циалистах обещает только расти.

В фокусе внимания конфе�
ренции были такие вопросы, как 
непрерывный контроль качества 
подготовки переводчиков, аспек�
ты совершенствования навыков 
письменного перевода и редакти�

рования, организация стажировок 
и трудоустройства специалистов, а 
также многоязычие и роль русского 
языка в системе ООН.

Быть флагманом российского 
переводческого образования – не 
только образно, но и фактически – 
не только почетно, но и ответствен�
но. Ответственность, правда, в этом 
случае заключается, скорее, не 

Слева направо: директор департамента МИД РФ Теймураз Рамишвили, заместитель Генерального секре�
таря ООН Тагегневорк Гетту (переводчик — Екатерина Шутова, преподаватель Высшей школы перевода 
РГПУ им. А.И. Герцена), ректор РГПУ им. А.И. Герцена Валерий Соломин, вице�губернатор Санкт�
Петербурга Александр Говорунов 

БУДУЩЕЕ

24 марта ректор РГПУ им. А.И. Герцена 
Валерий Соломин провёл рабочую встречу c 
генеральным консулом Королевства Норвегия 
в Санкт�Петербурге, госпожой Хейди Олуфсен.

Ректор подчеркнул: сотрудничество Герценовского 
университета с высшими учебными заведениями 

Норвегии имеет длительную историю и затрагивает такие 
важнейшие вопросы, как освоение Арктики и сохранение 
её уникальной природы, поддержку и сохранение культу�
ры и языков коренных этносов Севера.

– Надеюсь, уже существующие контакты с РГПУ 
им. А.И. Герцена будут развиваться, также мы всегда 
открыты для новых проектов, для обмена знаниями и 
исследованиями, а в перспективе, возможно, и обмена 
студентами, – подчеркнул Валерий Павлович.

– Значительная часть всех контактов России и 
Норвегии происходит в сфере высшего образования и 
науки. Особенно тесное сотрудничество у королевства с 
вузами Санкт�Петербурга. Мы высоко ценим совместные 
проекты с Герценовским университетом, стараемся со�
хранять и поддерживать их, – отметила Хейди Олуфсен.

Директор института народов Севера Людмила 

Гашилова констатировала: на данный момент активи�
зировалась целенаправленная работа Герценовского 
университета и Университета Арктики в сфере меж�
культурной коммуникации, и эта деятельность крайне 
результативна. Напомним, что в Университете Арктики – 
международной ассоциации, объединяющей более сотни 
вузов из стран, имеющих приполярные территории, РГПУ 
им. А.И. Герцена представляет институт народов Севера. 
На встрече также обсуждались перспективы возможного 
сотрудничества с норвежскими вузами: обмен студента�
ми, совместные публикации, проведение конференций и 
семинаров на базе Герценовского университета.

ГЕРЦЕНОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ И НОРВЕГИЯГЕРЦЕНОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ И НОРВЕГИЯПЕРЕСПЕКТИВЫ
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Пленарное заседание

В 
ходе конференции ректор 
Валерий Соломин пред�
ставил доклад «Герценов�
ский университет�2020: 

стратегические приоритеты раз�
вития», в котором констатировал, 
что РГПУ им. А.И. Герцена занимает 
уверенные позиции в рейтингах, а 
показатели выполнения Программы 
развития на 2011�2015 гг. и Про�
граммы стратегического развития 
на 2012�2016 гг. свидетельствуют 
о правильно выбранной стратегии 
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НОВАЯ СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА НОВАЯ СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА 
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26 марта состоялась конференция научно�педагогиче�
ских работников, представителей других категорий ра�
ботников и обучающихся РГПУ им. А.И. Герцена. В ме�
роприятии приняли участие председатель Комитета по 
науке и высшей школе Правительства Санкт�Петербурга 
Андрей Максимов и руководитель Главного следствен�
ного управления Следственного комитета РФ по Санкт�
Петербургу Александр Клаус.

и эффективности управления ее 
реализацией.

«По оценке Президента Россий�
ской Федерации Владимира Путина, 
Герценовский университет занимает 
особое место в российском образова�
нии, – отметил Валерий Соломин. – 
Главным ресурсом для развития уни�
верситета является человек, именно 
квалифицированные специалисты и 
заинтересованные студенты позво�
лят РГПУ им. А.И. Герцена выйти на 
новый уровень. Приоритетным векто�

ром стратегического развития 2020 
станут наука и образование, а также 
продвижение русского языка, тради�
ций и культуры нашей страны. Нельзя 
забывать о воспитательной деятель�
ности, необходимо формировать в 
молодом поколении патриотизм и 
созидательное мировоззрение».

Первый проректор Сергей Гон�
чаров в докладе «Задачи универ�
ситета по разработке очередной 
Программы развития» обозначил 
приоритеты и направления, которые 
в дальнейшем обеспечат эффектив�
ность и высокую конкурентоспособ�
ность вуза.

Президент РГПУ им. А.И. Герцена, 
академик РАО Геннадий Бордовский 
отметил – сформированная пять лет 
назад программа показала отличные 
результаты. Успех новой стратегиче�
ской программы развития зависит от 
работы каждого. По словам Геннадия 
Бордовского, «эпоха перемен», в ко�
торой сейчас находится вся система 
образования, обязывает нас опреде�
литься, каким должен быть облик об�
разования, и понять, где наше место.

� Я в который раз убедился в 
том, что сотрудники и обучающиеся 
в Герценовском университете боле�
ют за свой вуз, готовы развиваться 
и становиться лучше, – подчеркнул 
председатель Комитета по науке 
и высшей школе Андрей Макси�
мов и пожелал всем герценовцам 
«оставаться на острие победы». 
Кроме того, он особо выделил РГПУ 
им. А.И. Герцена как вуз со значитель�
ной долей иностранных студентов и 
отметил поддержку таких учебных 
заведений городом.

Доклад ректора Валерия Соломина. Слева направо: ученый секретарь Раиса Шестакова, первый проректор Сергей 
Гончаров, заведующий кафедрой этнокультурологии Игорь Набок, президент Герценовского университета 
Геннадий Бордовский, председатель Комитета по науке и высшей школе Санкт�Петербурга Андрей Максимов, 
председатель Совета обучающихся Марк Непша

Ольга ЖУРКИНА, 
корреспондент «ПВ»

в удержании марки, с этим РГПУ 
им. А.И. Герцена, безусловно, спра�
вится, но и в том, чтобы вести за 
собой другие вузы и переводческие 
школы. Миссия серьезная, но за 
ней будущее.


